

RÉPUBLICA DE CHILE  
GOBIERNO INTERIOR  
**ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE MEJILLONES**  
**SECRETARÍA MUNICIPAL**

**SESIÓN N°32/2023 ORDINARIA**  
**CONCEJO MUNICIPAL DE MEJILLONES**

**Se deja constancia que la presente, es una transcripción de lo hablado en el Concejo Municipal N°32/2023 Ordinario.**

En Mejillones se llevó a efecto la sesión N°31/2023 Extraordinaria, bajo la presidencia del sr. Marcelo Carvajal alcalde de la comuna, asistieron los siguientes Concejales:

Señora María Brevis Navarrete.

Señora Grecia Biaggini Sánchez.

Señora María Cabello Gutiérrez.

Señor Manuel Monardes Rojas.

Vladimir Pizarro Callejas.

---

Asisten además los siguientes funcionarios:

Señora Vilma Hidalgo P., Directora de Administración y Finanzas

Señorita Kristel Palza M., Encargada de Gestión y Presupuesto

TABLA A TRATAR:

- 1.- Entrega de Informe de Contrataciones y Adjudicaciones, correspondiente al mes de agosto de 2023.
- 2.- Aprobar Modificación Presupuestaria.
- 3.- Acuerdo para aceptar la renuncia en el cargo de concejal Vladimir Pizarro C., en conformidad con lo dispuesto en el artículo 79, letra e) de la Ley N° 18.695.
- 4.-Varios

**Samuel Hidalgo Palacios, Secretario Municipal:** La concejala Elsie Biaggini envió un certificado que indica que se encuentra con reposo medico por un tema de un esguince de tobillo derecho, paciente usando bota ortopédica se recomienda limitar deambulacion de lo máximo posible para evitar empeoramiento del cuadro, por lo anterior se indica reposo por 14 días a contar del 28 de agosto del 2023.

**PRIMER PUNTO:**

- Entrega de informes de contrataciones y adjudicaciones correspondientes al mes de agosto del 2023

**Samuel Hidalgo Palacios, Secretario Municipal:** Informa que se remitió a los correos los informes de contrataciones y Adjudicaciones, correspondiente al mes de agosto del 2023.

## SEGUNDO PUNTO

- Aprobación modificación presupuestaria

**Vilma Hidalgo Palacios, directora de Administración y Finanzas:** Habíamos tenido una mesa de trabajo que explicaba un poco en qué consistía la modificación, voy a hacer un pequeño resumen de más o menos que se componía. En primer lugar, nosotros estamos aumentando el ítem de ingreso, por mayores ingresos que tuvimos en algunas cuentas y estamos también asignando el monto del (S.I.G.E.M) que era también ingresos extras que nos llegaron este año. Estamos haciendo un total de aumento de ingresos de \$1.221.050.000 el total de ingresos y gastos que estamos redestinando. Dentro de los gastos que estamos suplementando teníamos el de personal de contrata por \$648.000.000, la cuenta de maquinaria de equipo de producción de tracción y elevación que corresponde a combustible por \$27.000.000, otros materiales, repuestos y útiles diversos por \$18.326.000, servicio de mantención de jardines por \$68.000.000, servicio de mantención de alumbrado público \$50.000.266, pasaje, flete y bodegaje por \$10.000.000, gastos de representación protocolo y ceremonial \$5.000.000, otras indemnizaciones \$58.000.000, para Corporación municipal de deporte \$70.000.000, mobiliaria y otros \$36.827.000, otras que eran para máquinas y equipo por \$2.000.000, consultaría \$82.000.000 y en obras civiles 145.631.000, que lo vimos en extenso en una mesa de trabajo, punto por punto. Eso era respecto a la modificación.

**Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente de Concejo:** ¿Alguna consulta o algo? ¿O la aprobación?

**Sra. María Brevis, Concejala:** Con respecto a los dineros de los \$70.000.000 que pide la Corporación, quería hacer un alcance, que estaban pidiendo el dinero para el finiquito de Alexis Torre, tengo entendido que ya se pagó ese dinero y no se disminuyó desde la petición de aumento de presupuesto, también pide dinero para implementación sin cotizaciones cuando nosotros a la junta de vecinos para entregarle fondeo se le pide mínimo dos cotizaciones, para hacerle entrega del dinero. Además de eso, usted siempre ha dicho que el dinero de la subvención solamente es para pagar sueldo, siempre lo ha repetido acá que la Corporación y las Fundaciones se tienen que autogestionar para sus actividades, usted lo ha dicho en varias oportunidades aquí en el consejo y ahora viene a pedir eso para implementación, no sé si esta apegado a la ley el hecho de que se paguen finiquitos con ese dinero y un finiquito que ya se pagó.

**Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente de Concejo:** Lo que pasa es que la Corporación tiene recursos propios y la demanda nosotros que tiene un tiempo perentorio y tiene que pagarse o si no se incautaba la cuenta, como nosotros tenemos que suplantar porque esto ellos lo tendrán que rendir, estamos demandados y la demanda hay que pagarla, pero ellos tienen flujo de caja y lo pueden pagar, nosotros tenemos que suplantarle la cuenta con el tema de la subvención que le damos ahora.

**Sra. María Brevis, Concejala:** Entonces tendrían que haberla rebajado, porque ya está pagada.

**Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente de Concejo:** Sí, le rebajan del (ítem), pero ahora le vamos a transferir recursos para que ellos puedan seguir pagando los sueldos de la gente, porque ocuparon, porque ellos no estaban al cero.

**Sra. María Brevis, Concejala:** Usted ha dicho que no se pueden pagar finiquitos con ese dinero en varias oportunidades.

**Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente de Concejo:** No, yo no he dicho eso, los finiquitos se pagan porque ellos tienen flujo de caja y pueden pagar porque esta demandada la corporación dentro de su autonomía.

**Sra. María Brevis, Concejala:** Sí, pero usted ha dicho en varias oportunidades que no se pagaban finiquitos con ese dinero, ni tampoco implementación.

**Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente de Concejo:** Por eso que la subvencionamos.

**Sra. María Brevis, Concejala:** Porque la fundación y las corporaciones, usted dijo que se tenían que autogestionar.

**Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente de Concejo:** Siempre hemos aprobado recursos para pagar las demandas, esta es una demanda y si no se pagaba en la fecha, la demanda...

**Sra. María Brevis, Concejala:** Eso está bien, sus argumentos están bien, pero usted lo dijo en varias ocasiones.

**Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente de Concejo:** Pero nunca habíamos sido demandados con posibilidad de incautar la cuenta, entonces se pagó porque había recursos y después se suplantan, cuando ellos rindan, se suplantan con estas platas.

**Sra. María Brevis, Concejala:** El señor de Seguridad Pública, don Cristian Rojas pide un aumento de \$70.000.000, tampoco nos llegó a nosotros un informe de los gastos de combustible, sino que pidió para más combustible, porque él es de Seguridad Ciudadana, ¿o no?

**Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente de Concejo:** Él es el encargado de Vehículo y Seguridad Ciudadana.

**Sra. María Brevis, Concejala:** Eso otro no lo sabía, porque a nosotros usted no nos informa.

**Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente de Concejo:** Pero, ¿cómo si eso esta...

**Sra. María Brevis, Concejala:** O sea, obviamente que podría hacerlo si quiere, no estoy reclamando por eso, pero no sabía por qué estaba pidiendo \$70.000.000 más para seguridad ciudadana.

**Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente de Concejo:** \$100.000.000

**Sra. María Brevis, Concejala:** 27.

**La Abogada Tatiana Cortes:** manifiesta que él entregó un informe.

**Sra. María Brevis, Concejala:** Sí, entregó un informe, pero es un informe de petición nada más, no hay como un argumento más extenso de los gastos y combustibles.

**La Abogada Tatiana Cortes:** Pero en la mesa de trabajo preguntamos si tenían alguna otra consulta...

**Sra. María Brevis, Concejala:** Claro, nosotros a la mesa de trabajo veníamos sin saber, después uno empieza a preguntar y averiguar.

**La(Abogada):** Y solicitaran alguna información extraordinaria, la que hizo llegar una solicitud extraordinaria fue la señora Elsie y ella pidió los gastos extraordinarios...

**Sra. Grecia Biaggini S., Concejala:** Me llama mucho la atención acá, sobre esta demanda a pagar porque a José Cabrera se le pagaron \$11.000.000 y fracciones y hoy se le paga a Alexis, cuando el caballero dijo en la mesa de trabajo eran \$23.000.000 y fracciones y ahora se aparece con un pago de \$27.000.000. Lo que me llama la atención es que nosotros no tenemos una demanda inicial cuando Alexis comenzó, a lo mejor comenzó con 8 millones, a lo mejor una mala gestión en cuanto a ver cuánto se le tiene que pagar a la gente, porque acá parece que son puro de lo que se ganó en el tiempo en que estuvo la demanda en standby. Me llama mucho la atención si a uno se le paga \$11.000.000 y ellos entraron a trabajar al mismo tiempo,

ahora a Alexis tenemos que pagarle \$27.000.000, no es problema de él, sino que mala gestión a lo mejor de parte de los abogados que dejaron estar mucho tiempo y sabemos que todas estas demandas van creciendo en cuanto hay que pagar como tipo de multa, es mucho lo que se está pagando. Lamentablemente se le pagó, él prestó servicios, no es culpa de él, pero hay que poner un poco más de ojo Alcalde en estas situaciones de las demandas, es mucha plata.

**Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente de Concejo:** Hay otras más que se pagaron en la administración anterior de \$100.000.000 por dos años, lo que pasa es que ahora aumentó, yo le pregunté al abogado, además aumentó porque nunca se pagaron vacaciones según ellos.

**Abogada:** En realidad, el abogado de don Alexis demandó por mucho más dinero, porque además invocó la causal de nulidad de despido, eso implicaba una multa, él demandó por alrededor de \$40.000.000, hubo una primera sentencia del Tribunal de Mejillones de Primera Instancia que dio lugar a todo, incluida la nulidad del despido y luego los representantes de la Municipalidad fueron hasta la Corte Suprema, donde la Corte Suprema anuló la nulidad del despido y finalmente la sentencia quedó por \$20.000.000 y fracción, subió porque no acreditaron que don Alexis se haya tomado las vacaciones en su oportunidad, no habían documentos dentro de la Corporación que acreditaran que efectivamente él se había tomado las vacaciones, entonces se alegó que no hubo vacaciones y se le tuvo que pagar las vacaciones por lo que acrecentó la demanda, obviamente se pagan los intereses, reajustes y eso hace que vaya acrecentándose el monto de la demanda, pero esencialmente con la sanción de nulidad el representante de don Alexis, el abogado estaba demandando alrededor de \$40.000.000 o \$45.000.000, así que efectivamente se bajó a la mitad, esos son los antecedentes que manejo yo.

**Sr. Manuel Monardes, Concejal:** Si bueno, referente a lo que me comentaba la colega en lo que era el tema del combustible desde el año pasado, desde que hemos trabajado en las mesas, incluso en la primera mesa que trabajamos cuando se habló de presupuesto de vehículo, se dijo que Cristian Rojas como Director tenía cargo en la Dirección de Vehículos, incluso una vez se cuestionó cuando hablamos del presupuesto de que el jefe de los vehículos era (Omar Reyes) y él dijo que nadie le había tomado conocimiento, ¿se acuerdan en esas reuniones? Y ahí se dio a conocer que Cristian Rojas por jerarquía era el Director de Seguridad Pública, pero también tenía a cargo la unidad de vehículo, eso siempre se ha dicho.

**Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente de Concejo:** Y eso es para ordenar también el control del combustible, para que ustedes sepan 78 tarjetas existían acá, todos tenían tarjetas, por eso que hoy se controla y bajó a 17 tarjetas, esas cosas antes se hacían y hoy esas tarjetas no están, por eso que alguien que esta responsable en jerarquía, el encargado del área de los vehículos es Cristian Rojas y después esta...

**Sr. Manuel Monardes, Concejal:** Omar ¿Reyes? Que le entrega la información a Cristian, quien como director del área es el que solicita las modificaciones presupuestarias.

**Sra. Grecia Biaggini Sánchez, Concejala:** Esta bien lo que dice sobre Cristian Rojas, pero entonces, acá el vecino postuló a un cargo de planta, por qué si él quedó como encargado de vehículo me extraña el por qué el Jefe de Seguridad en estos momentos ocupa el otro cargo también.

**Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente de Concejo:** Puede ocupar tres o cuatro cargos si uno se lo propone.

**Sra. Grecia Biaggini Sánchez, Concejala:** Vamos a preguntarla a contraloría si las cosas son correctas.

**Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente de Concejo:** Vamos a la votación, ¿Manuel?

**Sr. Manuel Monardes, Concejal:** Sí Alcalde, con los antecedentes y por todo lo que trabajamos en la mesa junto con Cristian y la señora Vilma, donde nos entregaron todo y al menos por parte mía las deudas se consultaron ahí y quedamos ok, yo apruebo.

**Sra. María Cabello Gutiérrez, Concejala:** Yo no pude asistir ese día a la mesa de trabajo por motivo de fuerza mayor, pero sí le consulté aquí a la concejala y también me explicó, igual había dudas que hoy se sacaron. Apruebo, pero quiero hacer una consulta, ¿eso quiere decir que José Cabrera no demandó? Porque él sacó \$11.000.000 y el otro \$27.000.000.

**Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente de Concejo:** Salió de acuerdo a la demanda de esa época y en cuanto él siguió cobrando todo este año, además él agregó las vacaciones, o sea, muy difícil que en cuatro años y tanto no hayan salido nunca de vacaciones, entonces no podemos poner en duda eso y eso demandó. Eran más de \$40.000.000 y el Juzgado no le aceptó todo y se llegó a eso, casi a la mitad. ¿Señora María?

**Sra. María Brevis, Concejala:** No, yo rechazo.

**Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente de Concejo:** ¿Samuel? ¿También Vladimir puede votar?

**Samuel Hidalgo Palacios, Secretario Municipal:** Sí.

**Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente de Concejo:** ¿Vladimir?

**Sr. Vladimir Pizarro, Concejal:** Sí, yo apruebo Alcalde y a propósito de ese punto, lo que dice la abogada es que no se acreditó, no que necesariamente no se tomaron vacaciones, entonces eso igual debe ser como una especie de llamado de atención de por qué no se están acreditando ese tipo de cosas y que debe haber un control.

**Sra. Grecia Biaggini Sánchez, Concejala:** En primer lugar, le voy a comentar informe de control interno y ¿(DAF) que no venía, para más resguardo, por la demanda que se produjera la responsabilidad es del directorio de la Corporación y un pronunciamiento sobre el uso de los recursos Municipales como los abogados en la Corporación de Deporte, así es que yo le voy a rechazar.

**Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente de Concejo:** Samuel, aprobada, yo también apruebo la modificación.

### TERCER PUNTO

- **Acuerdo para aceptar renuncia en el cargo al concejal del señor Vladimir Pizarro en conformidad a lo dispuesto en el artículo 79 de la letra E ley 18.695.**

**Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente de Concejo:** Bueno concejal, un tiempo para que usted pueda despedirse, pero además antes del punto agradecerle este tiempo en el Municipio, gracias por el aporte que ha significado, desearte que en lo nuevo te vaya muy bien, no me cabe la menor duda que Mejillones te conoce por el profesionalismo, pero creo que para nosotros también es una gran pérdida como concejal, pero hay temas que son directamente de tu diario vivir, familiar y profesional. La decisión que tomaste a algunos se nos complica por lo que hemos construido como relación amistad, pero creo que no puede quedar en duda el aporte que ha significado para Mejillones tu presencia ante el consejo, así que Vladimir si en algún minuto tú quieres expresar algo, ahí está el micrófono.

**Sr. Vladimir Pizarro, Concejal:** Sí Más que una despedida en realidad, una explicación, creo que toda la comuna merece una explicación sincera de qué fue lo que ocurrió en este último periodo. Para ser breve y no extenderme mucho en el punto, yo llegué a estudiar gratis con fondos públicos, gracias a una beca de reparación que herede de mi padre, pero estude gratis con fondos públicos, con fondos de todos los trabajadores y trabajadoras y también cuando yo decidí ser médico lo decidí con una genuina intención de ser un aporte y porque de dónde vengo al menos, siempre había tenido malas experiencias con la gente de la salud, traté siempre de ser diferente, traté de ser un agente de cambio en ese momento y por lo tanto, también entiendo que mi responsabilidad fundamental es desde el punto de vista de la salud en donde yo puedo ser un aporte. De esa forma yo llego acá a trabajar en Mejillones, genuinamente trato de ser un aporte a la salud de la comuna, creo que la relación que entable

con el Director del Hospital que nos permitió, por lo menos en lo que fue mi periodo de subdirección médica, tratar de darle al hospital de Mejillones un enfoque más comunitario, un enfoque más de A.P.S que se caracterizara en lo posible por el buen trato, yo sé no se logró a lo mejor al 100% pero sí había un esfuerzo de nuestra parte de hacer lo posible por que los funcionarios que trabajaban con nosotros en el hospital tuvieran cierto perfil y eso implicaba un trabajo. Llegué a un punto en mi vida en donde aparte de estar en la subdirección médica del Hospital, aparte de tener la jefatura de la diálisis del Hospital, aparte de tener esta concejalía y aparte de tener un cargo, no de representación, pero sí de función política en mi partido, en realidad el costo que tuve fue enorme porque tenía demasiadas actividades en ella. Lamentablemente mi contrato con el servicio se acabó y no lo pude extender más para mantenerme trabajando acá en Mejillones, entonces llegué al punto en donde tenía que definirme si es que hacia mi especialidad o no hacia mi especialidad. El no hacer mi especialidad según mi percepción personal, tomando en consideración que gran parte de mi juramento y de mi vocación de ayuda a la comunidad tiene que ser desde la parte de la medicina, consideraba que si renunciaba a la medicina era fome por mucha gente que financio casi mis estudios, entonces desde esa perspectiva yo creía que mi deber fundamental con la población y eso quiero mantenerlo, sea desde el punto de vista de la salud, ahora tengo mucho menos tiempo para dedicarme, pero ahora cuando sea especialista no tengo por qué cambiar mi forma de ser y tengo que seguir trabajando de la forma que lo he hecho. Actualmente creo que en este minuto puedo ser más un aporte desde el punto de vista de la medicina que desde la concejalía, tomando en consideración que ser concejal no es solamente asistir a estas reuniones, implica las mesas de trabajo, implica el trabajo territorial, implica estudio, entonces mantener las dos cosas en realidad es dedicarme a medias a cada una y no considero que eso sea correcto, yo reconozco mis limitaciones, cuando soy capaz de mantener un trabajo y cuando no soy capaz, creo que en algún momento logre mantener ciertas cosas con un costo obviamente familiar enorme y en este minuto no estoy siendo capaz de hacerlo, tomando en consideración que lo intente, no es algo que no haya intentado, lo intenté, pero creo que el ritmo de mantener la especialidad y aparte la concejalía no se daba, podría tal vez asistir a las reuniones porque la ley me ampara y podría asistir y no me podrían decir nada, pero no es solamente asistir a las reuniones, creo que reducir lo que implica ser concejal a solamente lo que es asistir a reuniones sin ir a las mesas de trabajos, sin ir a todas las actividades que corresponden, no me parece justo para la comuna, desde esa perspectiva preferiría yo dar el paso al costado para que algún compañero o compañera de mi lista, porque esto obviamente es un proyecto colectivo, no es un proyecto personal, tampoco nunca lo vi con una intención personal, para mí de ganar algo yo. Vamos a dar un paso al costado y dejar que de todas formas el compañero que asuma mantenga el proyecto de concejalía que en algún momento colectivamente construimos, así que esa es más que nada la justificación para los que no lo conocían, creo que los más cercanos a mí más o menos sabían dónde es y eso, en realidad espero haber sido un aporte en este espacio, yo sigo viviendo acá en la comuna, no sé si algún día me vaya a ir, porque ya estoy acá y muchas gracias al consejo porque me trataron bien, creo que fue un ambiente cordial, alguna vez tuvimos alguna vez nuestras discusiones y diferencias propias de ocupar un cargo público, creo que no tuvimos enemistades, ni ninguna cosa que sea como mala y en ese sentido también agradecido con cada uno de ustedes.

**Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente de Concejo:** Gracias, que te vaya muy bien en el tema.

**Sr. Manuel Monardes, Concejal:** Si Agradecer a Vladimir, un compañero, un amigo, acá en el consejo lo aprendimos a conocer más, un aporte porque él tiene mucho conocimiento y cuando uno de repente tiene alguna duda o tenía, lo conversábamos y aclaraba algunos temas que uno no tenía mucho alcance, desearte éxito, sé cómo dices tú, que sigues viviendo en la comuna, sé el compromiso que tienes con la comuna de Mejillones independiente en el cargo que estes, ahora dedicado a tus estudios pero sé que esos estudios van dedicados a mucha gente de acá de la comuna que tienen esa necesidad, éxito en todo amigo mío, para cualquier cosa que necesites aquí estamos presentes.

**Sra. María Cabello Gutiérrez, Concejala:** Gracias porque en un inicio estaba como que no se sabe para donde va la pelota y tu sacaste muchas dudas y la verdad que gracias, también creo que para mí en lo personal eres un gran aporte, que te vaya bien en todo, si tu decidiste eso no tenemos por qué decirte que no.

**Sra. Grecia Biaggini Sánchez, Concejala:** Creo que acá tendemos a convivir como concejal, siempre fue ese lado pero que buena su decisión, la encuentro acertada en el aspecto de que cuando uno toma un cargo, es lamentable tiene que tomarlo, usted a lo mejor decidió muy impulsivo, porque ahora verse en esta situación es media complicada, pero qué bueno que lo vea de la parte profesional, porque aún esta joven, tiene mucho que recorrer y esas cosas se valoran, se valoran porque el país tiene que tener profesionales jóvenes que sean entregados, en nuestra comuna pasaron muchos doctores que yo aún los recuerdo como el doctor Aliaga, el doctor Erkins y muchos más que los recuerdo con mucho cariño y muchos están en la especialidad en este momento en Santiago, no sé si Joel ya salió, el doctor (¿donaire?), la doctora Ortiz, el doctor, que es parte de nosotros, Jiménez, entonces toda esa gente que ingresa a la comuna yo creo que, ojala cuando tengamos un Hospital con especialidad puedan regresar a trabajar y dar lo que ellos siempre quisieron para Mejillones.

**Sra. María Brevis, Concejala:** Te voy a decir unas palabras que espero que las recuerdes “responderé con mi vida la confianza de mi pueblo, pero uno no renuncia”. Me acuerdo cuando usted mandó a su equipo de abogados cuando estaba en esa situación, siendo inocente, a culminarme que yo renunciara, me acuerdo de ese día porque en el consejo nadie me defendió, nadie levantó la voz defendiéndome, me acuerdo que la humillación fue terrible, incluso yo le hice una seña que usted parará esto, pero usted me dijo que no, que tenía que seguir, porque me sentía horrible, no sabía cómo era el tema y mire cómo son las cosas, ahora usted renuncia voluntariamente, pero sabe usted lo que yo le dije cuando estábamos con el staff de abogados ahí arriba, con todos los asesores que tiene la municipalidad, lo primero que yo le dije “yo no voy a renunciar”, ¿sabe por qué? Porque uno se debe a su gente. Los de izquierda no renunciamos, los de izquierda no abandonamos, uno hace lo imposible por cumplir con su deber, porque usted no está acá por usted, usted está acá por su gente. Espero que esto le sirva de lección, porque si usted sabía lo que se venía, entonces usted jugó con la credibilidad que la gente le tiene, estoy sentida con usted por eso, porque considero que como de izquierda y los de izquierda no renunciamos, no abandonamos, no dejamos en el camino a la gente, hacemos hasta lo imposible, sacrificamos lo que tengamos que sacrificar, pero estamos, somos porque tenemos un compañero que respondió con su vida la lealtad de su gente, con su vida, que le quede claro.

**Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente de Concejo:** Llamamos a la votación.

**Sr. Manuel Monardes, Concejal:** Si apruebo.

**Sra. María Cabello Gutiérrez, Concejala:** Sí aprueba.

Brevis: No, por los argumentos que acabo de decir.

**Sra. Grecia Biaggini Sánchez, Concejala:** Alcalde, viendo bien la situación el 75% aún usted de fallas a los concejos no los tiene, todavía están dentro del lapso. Por las palabras que dice María, son palabras que se respetan indistintamente a las diferencias políticas, pero somos amigas de muchos años y la amistad prima antes que, me gustaría decirle que, por qué no lo piensa y deje el año sin goce de sueldo y pueda a lo mejor madurar su decisión en el tiempo que le queda, yo le rechazaría Alcalde.

**Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente de Concejo:** manifiesta en aprobar la renuncia del Concejal Vladimir.

**Sra. Grecia Biaggini Sánchez, Concejala:** Eso lo ve el TER, dicho organismo tiene que revisarlo.

**Sr. Vladimir Pizarro, Concejal:** Sí, de todas formas.

Finalmente aprueban su renuncia al cargo de concejal del Sr. Vladimir Pizarro C., los Concejales el Sr. Manuel Monardes R., Sra. María Cabello G., y Presidente del Concejo, el Sr. Marcelino Carvajal.

Las concejales que no aceptaron la respectiva renuncia, fueron la Sra. María Brevis N. y Sra. Grecia Biaggini S.

En consecuencia, con tres a favor y dos en contra se aprueba la renuncia al cargo de concejal al Sr. Vladimir Pizarro C.

**Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente de Concejo:** El TER son otros pasos que Samuel tiene que hacer, el TER tiene que nombrar a la persona que sigue después en jerarquía.

### **PUNTOS VARIOS**

**Sra. María Brevis, Concejala:** Tengo unos puntos varios, la primera es que el abogado Juan Campos me había dicho que me iba a mandar un informe de las demandas que aún tiene el municipio y la cantidad de dinero en la que aproximadamente van y no me las hizo llegar, no sé si usted la maneja.

**La Abogada Sra. Tatiana Cortes M.:** Señora María Brevis, en representación de don Juan, él me dice que durante el día van a estar en el correo de todos los concejales el informe.

**Sra. María Brevis, Concejala:** ¿Qué pasa con el aniversario de la comuna? ¿Cuáles son las actividades? Ya estamos en septiembre, supe de las candidatas a reinas, pero no supe nada más, con el tema que me preguntaban de las balsas, por el tema del hermosteamiento de la comuna, cosas que le preguntan a uno que no he sabido responder al respecto, lo único que dije es que estaban en licitación los temas de los shows, pero las actividades en sí, aun no se sabe.

**La Abogada Sra. Tatiana Cortes M.;** Señora María, justamente hoy en la mañana estábamos revisando las propuestas, estamos en ese proceso, estábamos revisando a tres productoras que presentaron sus propuestas, justamente hoy en la mañana estábamos con el equipo revisando que estuviera toda la documentación, que este acorde a las bases y estábamos evaluando cuál de ellas es la mejor propuesta para la comuna. Van a haber artistas locales, bandas populares, también tributos, no le puedo dar efectivamente el nombre porque aún está en evaluación y vamos a hacer un foro inverso para consultar sobre algunas dudas que quedaron, si todo sale bien por plazo deberíamos estar presentándole a ustedes la propuesta que habría ganado la licitación el próximo lunes.

**Sra. Grecia Biaggini Sánchez, Concejala:** Mis puntos varios, Alcalde. Se han acercado muchas personas de la comunidad a preguntar si ya se terminó la obra del cementerio, aún hay familiares que están muy descontentos con los destrozos que se les hicieron a los nichos, entonces sería bueno si la parte de obra se va a responsabilizar en cuanto a los deterioros que se les hicieron a los nichos, sería conveniente Alcalde, porque es mucha gente que está muy preocupada, dijeron que, si no se les da una solución, ellos iban a llegar más allá. Yo considero lamentablemente ellos están durmiendo allá, pero también tienen familiares quienes lo pueden defender y hablar de su situación para que se puedan arreglar los destrozos que se hicieron en su tumba, en su piso que se les hizo. Sería necesario Alcalde, la empresa a lo mejor todavía tiene un tiempo para poder dar una solución para todas esas personas que tienen la problemática de los nichos y pisos dañados.

Voy a decírselo, nosotros en el consejo, parece que en el último, le pedimos a los abogados que por favor tratara de enviar las demandas pagadas y por pagar, porque él quedó de acuerdo que el día viernes lo iba a enviar el documento y me llama mucho la atención ,porque acá tenemos al abogado que nos dijo de la planta que en marzo nos iba a entregar un documento que tampoco ha llegado, entonces sería bueno que todo eso se comience a dejar gestionado y que no nos encontremos con la sorpresa que tengamos que estar pagando nuevamente demandas y demanda que están pagadas.

**Abogada:** Como le decía a la señora María Brevis, efectivamente don Juan me señala que durante el día van a estar en el correo de todos los concejales al menos el informe de las demandas pagadas y por pagar.

**Sra. Grecia Biaggini Sánchez, Concejala** Claro, porque aquí está la demanda de la planta y el abogado dijo que en marzo iba a mandar todo, por eso le digo, nosotros necesitamos tener todo, es una batería de demanda que tenemos.

**Abogada:** El de planta falta, pero el otro que ustedes solicitaron que si no mal recuerdo fue la señora María Brevis fue quien lo solicitó, va a estar durante el día en su correo.

**Sr. Marcelino Carvajal, Alcalde y Presidente de Concejo:** Mis puntos varios, quiero públicamente reconocer a la SECPLAC en conjunto con el D.O.M. por el trabajo realizado, incluso fueron felicitados por la SUBDERE, porque esta es la comuna ejemplo de la región y del país, porque es la que más ha avanzado más en proyectos que el (...) conversa y realmente es el reconocimiento de todos ellos, llegaron a la comisión muy feliz, también me llamaron a mí. Hoy los llamé a temprana hora para felicitarlos y agradecerles, hoy no somos ejemplo en la región, sino en el país y que bueno, nos están pidiendo en todos los sectores y creo que cuando se hacen bien las cosas y si nos dedicamos a trabajar, no pasa por el alcalde y concejales, pasa por un equipo de personas que hoy están haciendo un excelente trabajo, 29 obras simultáneamente y la gente que lo va a querer ver, lo vera y quien no lo quiera ver, no lo verá, pero gracia, lo único que quiero es felicitar públicamente al equipo por el avance, el crecimiento y el desarrollo en Mejillones, especialmente en que ningún municipio conversa entre el (Dom y SECPLAC) y hoy este equipo conversa y por ende avanza, el único que gana es Mejillones. Quiero felicitarlos públicamente por este medio porque creo que hay un trabajo que se está haciendo a una velocidad enorme, pero que lo pongan como ejemplo, también en la región competimos nueve municipios, pero a nivel nacional me llena el orgullo y lo único que se merecen es felicitarlos.

El Alcalde y Presidente del Concejo Municipal, da por finalizado el concejo, a las 11:15 hrs.

**MARCELINO CARVAJAL F.**

Alcalde y Presidente del Concejo Municipal

**MANUEL MONARDES R.**  
Concejal

**VLADIMIR PIZARRO C.**  
Concejal

**GRECIA BIAGGINI S.**  
Concejala

**MARÍA BREVIS N.**  
Concejala

**SAMUEL HIDALGO P.**  
Ministro de Fe

**MARÍA CABELLO G.**  
Concejala

